
 

Verein Kinderkrippe Hombrechtikon Jahresbericht 2022  

Mit Freude und voller Zuversicht haben wir das 2022 begrüsst, haben viel Freude erlebt 
in Projekten mit den Kindern, auf Ausflügen und Elternanlässen aber auch viele 
Veränderungen in diesem Jahr erlebt. 
 
Kita Farbtupf 
 
Den Jahresbericht des Farbtupf-Teams zu den Ereignissen im Jahr 2022 hat unsere 
Lernende Ana Costa geschrieben, worüber wir uns sehr freuen und ihr hiermit danken 
wollen. 
 
Marta Koskovska als Kitaleiterin und Brigitte Wild als Geschäftsführerin haben 
zusammen die Kita Farbtupf sehr erfolgreich durch alle Wogen geführt. Dafür haben sie 
einen ausordentlichen Dank verdient. 
 
Im Verlaufe des Jahres haben wir mit einem Planungsteam die Grobplanung des neuen 
Standortes im Eichtal West (voraussichtliches Bezugsdatum ab 2026) unter Einbezug 
unserer Bedürfnisse skizziert. 
 
Die Belegung im Frühjahr war sehr erfreulich hoch (über 29 Plätze), der übliche 
Einbruch der Auslastung nach den Sommerferien durch die Übertritte in den 
Kindergarten konnte im Herbst aber sehr gut kompensiert werden. Die Belegung erholte 
sich auf über 27 Plätze. 
 
Mit gutem Ertrag im Umfang von 27.2 übers Jahr verkauften Normplätzen und dank 
einem finanziell sehr haushälterischen Umgang durch das ganze Kita Team, konnten 
wir einen Gewinn von Fr. 26'454.55 verbuchen (auch dank Fr. 25'000.- Sockelbeitrag 
der Gemeinde). 
 
Das Eigenkapital der Kita beträgt damit per Ende 2022 neu Fr. 73'304.27. Dies ist ein 
immer noch tiefer Wert für eine Kita mit einem etwa 12x so hohen Gesamtaufwand. Für 
eine Kita optimal wäre ein Verhältnis von 1:4. Da das Eigenkapital unter Fr. 100’000.- 
bleibt, wird uns die Gemeinde im Jahr 2023 wieder den Sockelbeitrag überweisen. 
 
Tagesfamilien 
 
Anfangs Jahr haben wir von Cornelia de Olivera Abschied genommen. Sie verdient 
unseren ausdrücklichen Dank für ihre sehr gute, engagierte, mit viel Herzblut und hoher 
Sozialkompetenz ausgeübte Leitung der Tagesfamilien. 
 
Unsere Geschäftsführerin Brigitte Wild hat ab Februar 2022 die Leitung Tagesfamilien 
übernommen. Dank ihren schon bestehenden Beziehungen zu den Tagesmüttern und 



den Eltern gelang es ihr sehr schnell, deren volles Vertrauen zu gewinnen und die 
Leitung der Tagesfamilien unterbruchsfrei und erfolgreich wahrzunehmen. Dafür 
danken wir ihr ausdrücklich. 
 
Den Jahresbericht der Tagesfamilien zu den Ereignissen im Jahr 2022 hat unsere 
Leiterin der Tagesfamilien Brigitte Wild geschrieben, worüber wir uns sehr freuen und 
ihr hiermit danken wollen. 
 
Vielen Dank natürlich auch an die abgebenden Eltern für das grosse Vertrauen, das sie 
uns entgegenbringen.  
 
Das Jahr 2022 der Tagesfamilien sieht finanziell weniger gut aus, der Jahresabschluss 
2022 muss dank dem Sockelbeitrag der Gemeinde nur einen kleinen Verlust von Fr. 
334.36 verbuchen und das Eigenkapital damit per Ende 2022 einen etwas kleineren 
Stand von Fr. 29‘636.52 ausweisen. Da das Eigenkapital unter Fr. 30'000.- bleibt, wird 
die Gemeinde uns im nächsten Jahr einen Sockelbeitrag von Fr. 7'500. überweisen. Im 
nächsten Jahr werden wir auf eine Verbesserung der Erträge achten müssen. 
 
Der Verein Kinderkrippe Hombrechtikon 
 
Am 8. Februar wurden wir von Thomas Meier zu unserer Überraschung informiert, dass 
die Familie Meier die Zusammenarbeit mit uns zur Ausarbeitung eines neuen 
Kitastandortes auf dem Hof Breitlen per sofort beendet. Informationen dazu haben wir 
am 25. Februar den Mitgliedern zugestellt. 
 
Auf der Suche nach einer neuen Trägerschaft haben mehrere Gespräche mit der 
Gemeinde/Schule stattgefunden. Am 17. Februar haben wir mit der Gemeinde dazu 
eine Absichtserklärung abgeschlossen. Am 25. Februar haben die Schule und wir über 
das «Integrationsprojekt der familienergänzenden Betreuungsangebote in die 
Geschäfte der Gemeinde Hombrechtikon» informiert. 
 
Am 6. April wurden wir von der Verwaltung des Eichtals über das Bauprojekt «Eichtal 
West» und die Möglichkeit der Integration einer Kita für uns informiert. Daraufhin haben 
wir nach weiteren Gesprächen und Detailstudien am 4. Juli einen 
Vorvertrag/Absichtserklärung unterzeichnet. Seither arbeitet eine Kommission 
(Arbeitsgruppe) an den Planungsdetails dieses neuen Standortes zusammen mit den 
Architekten und der Verwaltung. 
 
Am 9. Juni hat die 20. GV stattgefunden. Es freut uns sehr, dass wir René Baumberger 
als neues Mitglied im Vorstand begrüssen konnten. 
 
Am 7. September wurden wir informiert, dass die Gemeinde/Schule beschlossen 
haben, das Integrationsprojekt zu sistieren. Dazu haben wir am 22. September 
informiert und auf den 10. November zur 3. ausserordentlichen Mitgliederversammlung 
eingeladen. 
 
Wir vom Vorstand bedauern den Abbruchentscheid sehr und verstehen den Entscheid 
als rein wirtschaftlich und finanzpolitisch begründet.  
Aus unserer Sicht wurde den Kosten/Risiken einer Integration der gesellschaftliche 
Wert, die Attraktivitätssteigerung, der Vorteil für die Schule und die Gemeinde zu wenig 
als indirekter finanzieller Gewinn gegenübergestellt. 
 



Anlässlich der 3. ausserordentlichen Mitgliederversammlung vom 10. November 2022 
haben die Mitglieder beschlossen, dass «bis zur GV 2023 der Vorstand die Suche nach 
anderen Trägerschaftsformen nicht fortsetzen soll». Es wird von den Mitgliedern 
erhofft/erwartet, dass trotz der Rücktritte von Irene Hoffmann, Lidija Hollenstein und 
Peter Widmer  «an der GV 2023 mindestens 3 Vorstandsmitglieder bestätigt oder neu 
gewählt werden» können. 
 
 
Aus rechtlichen Gründen müssen wir als VKH an Stelle des Vereinskontos neu unseren 
konsolidierten Abschluss den Vereinsmitgliedern zur Abnahme vorlegen. 
 
Der konsolidierte Abschluss des VKH weist im 2022 einen Gewinn von Fr. 27’956.77 
und eine zweckgebundene Spende von Fr. 2'000.-  aus, damit per Ende 2022 ein 
Eigenkapital von neu Fr. 125‘075.22. 
 
Das Vereinskonto selber weist im 2022 einen Gewinn von Fr. 1’836.58 und eine 
zweckgebundene Spende von Fr. 2'000.-  aus, damit per Ende 2022 ein Eigenkapital 
von neu Fr. 22‘134.43. 
 
 
 
Es darf wieder einmal gesagt sein: Grossen Dank an Brigitte Wild für die gute und 
kompetente Arbeit als Geschäftsführerin. 
 
Und ich bedanke mich bei allen aktiven Mitgliedern des Vorstandes, der Kitaleiterin und 
dem ganzen Kita Team, den Tagesfamilien für die hervorragende Zusammenarbeit im 
2022. Sehr gerne und mit grosser Freude arbeite ich mit ihnen allen zusammen - auch 
im 2023! 
 

Im Namen des Vorstandes 

 
Peter Widmer, Mai 2023 


